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El comandante en 
jefe de la Armada 
Juan Andrés de la 
Maza detalló que la 
construcción total de 
cuatro primeras 
embarcaciones 
superará los 
US$2.600 millones. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipecuevasodiarielsurl 

ajo la premisa de que “Bio. 
B í0 esla capital de todas las 

regiones de Chile”, y que las 
acciones que se están realizando 
en la zona “son un ejemplo de lo 
que se debe hacer a nivel nacio 
nal',el Presidente de la República 
Gabriel Boric finalizó la tarde de 
este viemessu segunda visita of 
cial a la Región, que se prolongó 
por tres días y culminó con el 
anuncio de uno de los puntales 
del desarrollo productivo. 

Se trata de la firma que crea el 
Plan Nacional Continuo de Cons- 
trucción Naval, un ambicioso 
proyecto presentado por la Ar 
mada que tiene como punta de 
lanza la construcción del Escoti 
llón IV ya en obras—de las cuales 
fueron autorizadas con la firma 
presidencial la segunda y tercera 
Íase-, con la renovación de cua 
tro buques dela flota nacional, y 
la futura expansión de la fragata 
nacional. 

El plan también considera la 
instalación de un modelo de go. 
bernanza público privada centra 
do enel Centro Colaborativo pa- 
ra la Construcción Naval (3CN), 
que integrará a actores clave con 
el objetivo de coordinar la cons. 
trucción naval. 

El Mandatario comentó que 
“estamos dando un paso de vista 
estratégico para el desarrollo del 
país, porque abordamos de unso. 
lo acto la vocación de soberanía 
comolas oportunidades de creci- 
miento económico, el desarrollo 
tecnológico einnovación, la preo- 
cupación por el empleo, el enca 
denamiento productivo”. 

Además, indicó que “estas polí. 
ticasse debenconvertiren políti 
cas de Estado, porque también es 
mássoberanía nacional, tiene co 
mo objetivos la renovación y 
mantención de la escuadra, o sea 
estamos hablando del largo pla 
20, y valoró que “estamos desa 
rrollando capacidades que van a 
ser no sólo envidiadas en la Re 
gión, sino seguramente solicita 
das. Además, esto es parte de la 
creación del polo industrial para 
toda la Región que genera valor 

  

   

     

  

Mandatario firmó creación de programa y avance de obras 

Presidente Boric y plan 
de construcción naval: 
“Es parte de la creación 
del polo industrial” 
agregado en conocimiento, cien 
cia, tecnología”. 

LOS ESFUERZOS 
El comandanteen jefe dela Ar 

mada, almirante Juan Andrés de 
la Maza explicó que “la orden que 
nos dio el Presidente fue formali 
zar este plan que le presenté en 
abril del año pasado y convertirlo 
en una política de Estado. Signifi 
ca que los empresarios tendrán la 
certeza de que la construcciónse 

haráa largo plazo, no serássolo un 
buque”, junto con detallar que de 
las tres fases de construcción del 
Escotillón IV la primera ya está 
aprobada, y seespera que lasotras 
dos “sean prontamente anuncia 
dos para construir los otros dos 
buques, y terminado este proceso 
estamos trabajando en el futuro 
desarrollo de la fragata nacional". 

Respecto aloscostosinvolucra: 
dos, apuntó que “el proyecto que 
considera los dos primeros bus 

ques, estamos hablando de 
US$420 millones. Los dos si 
guientes los estamos reevaluan 
do por no menos de US$600 mi 
llones considerando que todo se 
encareció tras la pandemia. Y la 
construcción continua debiera 
generar una fragata dependiendo 
de lo que uno le ponga o no le 
ponga arriba, estamos hablando 
de $400 millones por buque”. 

“Lo más importante de esto es 
que al construir aquí y no hacer 

Alcaldes de la Región entregaron demandas 
focalizadas al Presidente Boric en cierre de visita 

La visita del Presidente Gabriel 
Boric a la zona estuvo marcada 
porunaserie de solicitudes quere 
cibió de distintas autoridades pa 
ra abordar problemáticas focali 
zadas en la Región del Biobío. 

Una deestas provino de la Aso- 
ciación de Municipalidades de la 
Región del Biobío (AMRBB), que 
pormediodelosalcaldes y princi 

Con el anuncio de la apertura 
en marcha blanca del puente In: 
dustrial,el Presidente Gabriel Bo- 
ric lideró la visita de las obras del 
viaducto másgrande del país con 
2,5 kilómetros de extensión, que 
alcanzan un 83% de avance y re 
presentan una inversión que su: 
pera los 250 millones de dólares. 

“La visión que hay desde acá es 
realmente preciosa. Miraba y 
pensaba como estos grandes hi. 
tos de infraestructura se van a ter- 
minar convirtiendo en polos de 
atractivo turístico, con una vista 
que tiene un tremendo poten. 
cial”, aseguró el Mandatario, jun- 
to com alanar que “este puente 
uniráa Hualpén y San Pedro dela 
Paz, pero que también es parte de 
un esfuerzo mayor que estamos 
construyendo juntos, con el plan 
de Fortalecimiento Industrial de 
Biobío para Chile”. 

El gobemador Sergio Giaca 
man pidió que “seamos capaces 
de trabajar juntos para que las 
obrasquese harán cargo de un do. 
lor tan grande como la conges- 
tión vehicular sean con la mayor 
celeridad posible, y dejemos todo 
listo para que las rutas avancen 
más rápido”, junto con manifes: 
tarque “valoro muchísimo queel 
puente -que algún ministro mal 
nombró- termine llevando el 
nombre del Presidente Aylwin, 
porque los puentesnos unen. Acá 
propongo que alguno de los 
puentesquese están construyen- 

pales dirigentes Rabindranath 
Acuña (San Rosendo) y Rodrigo 
Montero (Florida), quienes le en 
tregaron una misiva al jefe de Es 
tadoseñalando una serie decom: 
plicacionesa nivel financiero. 

“La más urgente, esla necesidad 
de dar mayor celeridad ala trans 
ferencia derecursos desde el nivel 
central para concluir los proyec 

tos de inversión que mantenemos 
os, cuya demora 

ha generado que nos expongamos 
a multas e intereses e incluso a 
procedimientos judiciales dada la 
imposibilidad de pagar los com 
promisos asumidos con los pro- 
veedores, lo que está afectando el 
patrimonio municipal”, dice la 
misiva. 

  

Otra carta que recibió el Man: 
datario fue la del alcalde de Talca 
huano Eduardo Saavedra, quién 
solicitó entre otros puntos abor: 
dar problemáticas a nivel deedu 
cación municipal y la profunda 
crisiseconómica, el trabajo ense 
guridad públicacon especial aten: 
ción en Los Cerros, y el abordaje 
de proyectos a nivel de vivienda. 

  

  

dass    
lo en el extranjero apunta a que 
sibiennoes más barato, almenos 
el 50%del valor de un buque que 
daenmano de obra y un 25% res 
tante en industria nacional. Hay 
cosas que aún no podemos cons 
truir, pero otras que si tiene lain 
dustria nacional”, complementó. 

Elalcalde de Talcahuano Eduar 
do Saavedra ponderó que "estamos 
muy conformes con lavisita consi 
derando todos los anuncios, tanto 
el teleférico y este anuncio que va 

Avanza la Const ión de las primeras embarcaciones. 

El Mandatario, 
autoridades polticas y 
navales firmaron la 
creación del plan naval. 

Lo más importante de esto es que 

al construir aquí y no hacerlo en 

elextranjero apunta a que si bien 
noes más barato, al menos el 
50% del valor de un buque queda 
en mano de obra y un 25%. 

restante en industrianacional”. 

Almirante Juan Andrés dela Maza, 
comandante enjefe dela Armada. 
  

Estas políticas se deben convertir 

en políticas de Estado, porque 

también es más soberanía 
nacional, tiene como objetivos la 
renovación y mantención de la 

escuadra, o sea estamos 
hablando del targo plazo”. 

GalrielBori, 
Presidente de la República. 
  

  

apermitirdarlemás valora Asmar, 
conmásempleo y una posició 
tratégica en todo el continente”. 

“Espero que todas estas cosas 
que demuestran la buena inten- 
ción tengan el respaldo de la ac 
ción. Comprometió que perso- 
nalmenteiba aestar monitorean- 
do que todosloscompromisosse 
cumplan, valorando la disposi 
ción del Presidente y los minis 
tros que lo acompañaron”, sumó 
el gobernador Sergio Giacaman. 

    

En Tomé los jefes comunales dialogaron con el Mandatario. 

Obras superan el 83% de avance y se concretó el hito de conexión entre Hualpén y San Pedro 

Comprometen a inicios de junio 
marcha blanca del puente Industrial 

  

Invers 

Autoridades de Gobierno y locales visitaron los avances del proyecto. 
dolleve el nombre del Presidente 
era, portodo elaportequenos 
hizo con la reconstruci 
puente va a ayudar a que en dos 
años disminuya la congestión". 

  

Juan Facuse, gerente general de 
Aleatica Chile, empresa que desa 
rrolla las obras, destacó que “nos 
enorgullece recibir al Presidente, 
paralortalecerestaobra clave pa 

n de $250 millones de dólares entró en su etapa final de ejecución para abri 
a vehículos antes de mitad de año. "Es parte de un esfuerzo mayor”, 

  
rael Biobío que esperamos poner 
enoperacióna mediadosdeaño”, 
y detalló que se ha avanzado de 
buenas forma en la entrega del 
sistema TAG, considerando que 

    

el tránsito 
dijo el Mandatario. 

La concesionaria inició la 

entrega hace algunas 

semanas del dispositivo 

TAC, para el pago 

electrónico. 

el viaducto no contará con cobro 

  

  Esla primera pista urbana fue- 
radela Región Metropolitanacon 
esta modalidad y el puente más 
grande del país. Hemos repartido 
más de 5 mil dispositivos, y la 
gentesigue concurriendo alaof 
cina móvil y de formadigital”,de- 
talló, Sobre el desarrollo del pro- 
yecto, Facuse explicó que"se adju 
dicó en 2014 y comenzamos a 
construir en 2021, con temas de 
autorizaciones e ingeniería que 
nosobligó arcalizarprocesosadi 
cionales retrasando la inversión”. 

Director del 
Fosis, Patricio 
Fierro asume 
como seremi 
de Transportes 

A través de un comunica 
do, el Ministerio de Trans 
portes y Telecomunicacio 
nesinformó el nombramien: 
to del actual director de Fo- 
sis Biobío Patricio Fierro(PS), 
como nuevosecretario regio: 
nal ministerial de la cartera, 
que se encontraba vacante 
desde hace un mes cuando 
HéctorSilva (PS) presentó su 
renuncia al cargo para su 
marse al equipo municipal 
de Talcahuano. 

Fierro es abogado de la 
Universidad Católica de la 
Santísima Concepción, di- 
plomado en Derecho Admi- 
nistrativo General de la Uni- 
versidad de Concepción y di 
plomado en Derecho Muni 
cipal de la Universidad de 
Concepción. Además, cursó 
estudios de magíster en De 
recho Público de la Universi 
dad de Concepción 

Anivel político ha trabaja 
do en el municipio de Chi 
guayante y fue presidentere 
gional del Partido Socialista.
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